
  Protokoll zum Kreistag 2021 

20.08.2011 in Wabern 

Ausrichter: TTV Udenborn/ Wabern/ Unshausen 

 

Eingeladen: 48 Vereine 

Anwesend: 34 Vereine 

Entschuldigt: Harald Luckhart (Kreissportwart), Hans Neumann (Kreiskassenwart), 

   Reinhold Döring (Kreispressewart), Döris Döring (stellv. Kreispressewart), 

   Ola Einarsson (Kreisjugendlehrwart), Wolfgang Bässe (BA Einzelsport 

Nachwuchs)  

Beginn:       19:45 Uhr 

Ende:       21:20 Uhr  

  

1. Eröffnung und Begrüßung: 

 

Kreiswart Hans Joachim Voigt eröffnete den Kreistag und begrüßte die anwesenden Vertreter der  

Vereine.  

 
Er bedankt sich bei der Gemeinde Wabern und dem TTV Udenborn/Wabern/ Unshausen als 

Ausrichter für die Organisation und erläutert das für die Veranstaltung geltende Hygienekonzept. 

 

Gäste sind an diesem Abend nicht anwesend, da die Veranstaltung kurzgehalten werden soll. 

 

Vom Kreisvorstand entschuldigt Hans-Joachim Voigt den Kreissportwart Harald 

Luckhart und den Kreiskassenwart Hans Neumann wegen Krankheit. 

 

2. Bestellung eines Protokollführers: 

 

Da der ausrichtende Verein kurzfristig keinen Protokollführer stellen kann, wird Kreisjugendwart 

Alexander Rauer vom Kreisvorstand gebeten, die Protokollführung zu übernehmen. 

 

3. Verlesen/ Genehmigung der Tagesordnung: 

 

Hans Voigt verliest die offizielle Tagesordnung.  

Da von den Anwesenden keine Einwände dagegen bestehen, wird diese einstimmig genehmigt 

 

4. Totenehrung: 

 

Die Versammlung erhob sich zum Gedenken an die verstorbenen Sportkameraden des 

vergangenen Jahres. 

 

Stellvertretend benennt der Kreiswart nachfolgende Spieler: 

Helmut Jauernek (SV Udenborn) 

Manfred Kramer (TuS Zimmersrode) 

Marcel Otto (TTC Sebbeterode-Winterscheid) 

 

5. Feststellung des Stimmrechts: 

 

Von 48 eingeladenen Vereinen sind 34 Vereine anwesend. 

Somit können von ursprünglich 318 Stimmen auf dem Kreistag 246 Stimmen vergeben werden 

Da 4 Stimmen des Kreisvorstandes hinzukommen, liegen somit insgesamt 250 Stimmen vor. 

Die Mehrheit liegt dadurch bei 126 Stimmen. 
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6. ) Genehmigung des Protokolls des außerordentlichen Kreistages 2020: 

 

Das Protokoll wurde nach dem Kreistag 2020 in click-tt veröffentlicht.  

Zur Erinnerung wurde das Protokoll zusätzlich vier Wochen vor dem diesjährigen Kreistag durch 

Hans Voigt an alle Vereine versendet. 

 

Da gegen das Protokoll des Kreistages 2020 keine Einwände vorliegen, wird dieses einstimmig 

genehmigt.  

 

7.) Berichte Vorstand: 

 

7.1 Kreiswart 

 

Hans Joachim Voigt berichtet kurz, dass die letzte Spielserie wegen der Pandemie vorzeitig 

abgebrochen wurde und hofft, dass die anstehende Spielserie „normal“ zu Ende gespielt werden 

kann. 

 

7.2 Kreissportwart Einzelsport 

 

Da Harald Luckhart abwesend ist, berichtet der Kreissportwart für Einzelsport, Reiner Richhardt-

Stock, über die neuen Regularien für Turniere und die Planungen für die neue Spielserie. 

 

Aktuell geplant sei, dass die Serienspiele mit Doppeln ausgetragen werden soll und nach dem 

Siegpunkt das Spiel beendet wird. 

 

Bei den Turnieren gilt die 3 G-Regelung (geimpft, genesen oder negativ getestet). 

Durch den Wegfall der Kreisrangliste gibt es nur noch die Kreiseinzelmeisterschaften der 

Damen/ und Herren und die der Senioren. 

 

Für dieses Turnier gab es bisher keinen Bewerber für eine Durchführung. Der TTF Knüll 

Oberaula wird nun in Treysa dieses Turnier ausrichten. 

 

Teilnehmen kann nur, wer sich bis zum Meldeschluss (Mittwoch, 01.09.2021, 23:59 Uhr) über 

mytischtennis angemeldet hat. 

 

In der Halle gilt Maskenpflicht, außer für die Teilnehmer, die gerade an den Tischen spielen. 

 

Es dürfen zur Zeit nur „geschlossene“ Getränke oder Speisen verkauft werden, daher fallen 

Speisen in diesem Jahr größtenteils weg. 

 

7.3 Kreisschiedsrichterwart: 

 

Werner Schwarz richtet stellvertretend für Bürgermeister Steinmetz Grüße an die anwesenden 

Vereinsvertreter aus. Weiterhin verweist er darauf, dass die Mannschaften, die in der Kreisliga 

und höher spielen, einen Schiedsrichter in ihrem Verein haben müssen. 

 

Da bisher durch Corona drei Einsätze in der Spielserie nicht möglich waren, wurde diese 

Regelung in den letzten beiden Spielserien gelockert. 
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Für alle Vereine besteht die Möglichkeit an der Schiedsrichterausbildung in Oberaula 

teilzunehmen und neue Schiedsrichter ausbilden zu lassen. Diese findet am 30. und 31.10.2021 

statt. Die Anmeldung erfolgt über click-tt. 

 

Auch die Fortbildungstermine für Kreisschiedsrichter sind inzwischen in click-tt einsehbar. 

 

Außerdem berichtet Reiner Richhardt-Stock davon, dass in click-tt ebenfalls der aktuelle 

Turnierplan des Kreises veröffentlicht wurde und man sich anhand dessen für 

Schiedsrichtereinsätze in der kommenden Saison beim Kreisschiedsrichterwart bewerben könne. 

 

7.4 Kreisjugendwart 

 

Alexander Rauer informiert die Vereinsvertreter über das Training in den vier 

Kreisstützpunkten. Bei den beiden Stützpunkten in Besse liege eine gute Auslastung vor. Das 

Training dort wird von Ola Einarsson geleitet. Über den Stützpunkt in Frielendorf, mit Trainer 

Sven Scheiwein, liegen dem Kreisjugendwart keine aktuellen Infos vor. Für den Stützpunkt mit 

Trainer Andre Herrling in Zimmersrode gibt es noch freie Plätze. Interessierte Vereine werden 

gebeten, sich in Anschluss an den Kreistag an den Kreisjugendwart zu wenden. 

 

Bei den Turnieren im Nachwuchsbereich sei die aktuelle Lage noch schlimmer im Damen- und 

Herrenbereich. So konnten die Turniere, die letztes Jahr ohne Ausrichter blieben, in diesem Jahr 

bisher erneut nicht vergeben werden. 

 

Zu den Beginn der Sommerferien gab zu dem der eigentliche Ausrichter der 

Kreiseinzelmeisterschaften das Turnier ebenfalls an den Jugendkreisausschuss zurück. 

 

Kurz vor der Absage des Turniers durch den Kreisjugendwart, erklärte sich der SC Rot-Weiß 

Riebelsdorf (in Kooperation mit dem SC Neukirchen) dazu bereit, bis auf die Kreisrangliste in 

März, die Ausrichtung sämtlicher Turniere im Nachwuchsbereich für die kommende Saison zu 

übernehmen. Der Kreisjugendwart dankt beiden Vereinen für Ihr Engagement. 

 

Auch für die Turniere im Nachwuchsbereich gelten die 3 G-Regelungen (geimpft, genesen oder 

negativ getestet). 

 

Abschließend berichtet Alexander Rauer, dass die Zusammenarbeit der Vereine mit dem 

Jugendkreisausschuss immer schlechter werde, bzw. bei ca. 80% der Vereine komplett nicht 

existiere. Der Kreisjugendwart weißt daraufhin, dass man die aktuelle Situation hinterfragen 

müsse und bietet für den Fall, dass es an seiner Person liege, seinen Rücktritt an. 

 

Für die schlechte Zusammenarbeit wurden von Alexander Rauer zwei Beispiele benannt. Für eine 

Aussprache mit den Vereinen stehe der Kreisjugendwart nach dem Kreistag gerne zur Verfügung. 

 

Mehrere Vereinsvertreter gaben daraufhin eine Problematik betreff der derzeitigen Jugendarbeit 

in ihren Vereinen zu und baten den Kreisjugendwart bis zur nächsten Wahl auf dem kommenden 

Kreistag weiterhin im Amt zu bleiben. 

 

7.5 Kreiskassenwart 

 

In Abwesenheit von Hans Neumann verweist der Kreiswart darauf, dass der detaillierte 

Kassenbericht nach Ende der Versammlung auf Wunsch bei ihm einsehbar sei. 

 

Es liegen keine weiteren Vorstandsberichte vor. 
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8.) Berichte der Kassenprüfer: 

 

Da die Kassenprüfer Sven Hoffmann und Jens Schwarz beide abwesend sind, wird eine 

schriftliche Stellungnahme von Sven Hoffmann verlesen. 

 

In dieser beschreibt er die transparente Buchführung durch den Kreiskassenwart Hans Neumann. 

Die Kasse sei gut und übersichtlich geführt.  

 

Es liegen keine Beanstandungen durch die Kassenprüfer vor, daher beantragen diese die 

Entlastung des Kreisvorstandes. 

 

9.) Entlastung des Kreisvorstandes: 

 

Die Entlastung des Kreisvorstandes wurde einstimmig beschlossen. 

 

10.) Neuwahl eines Kassenprüfers: 

 

Da Sven Hoffman (TSV Jahn Gensungen) nach zweijähriger Tätigkeit als Kassenprüfer 

ausscheidet, muss durch den Kreistag ein neuer Kassenprüfer gewählt werden. 

 

Jens Schwarz (TTV Udenborn/ Wabern/ Unshausen) bleibt weiterhin für ein Jahr Kassenprüfer. 

 

Von den anwesenden Vereinsvertreten wird Michael Koslowski (TTG Morschen-Heina) 

Vorgeschlagen. Weitere Vorschläge liegen nicht vor. 

 

Michael Koslowski wird durch den Kreistag einstimmig als neuer Kassenprüfer gewählt und 

nimmt dankend die Wahl an. 

 

11.) Meinungsbild 4er- oder 6er-Mannschaften: 

 

Reiner Richhardt-Stock berichtet von einem Antrag des Spielausschusses, welcher auf dem 

letzten Beirat eingereicht wurde. Hierin wurde beantragt, dass künftig einheitlich nur noch mit  

4er-Mannschaften im Bundessystem, statt bisher mit 6er-Mannschaften gespielt wird. 

 

Spielklassen, in denen es keinen Aufsteiger gibt, wie die 3. Kreisklasse in unserem Kreis, dürften 

weiterhin im Braunschweiger System spielen. 

 

Eine Probeabstimmung auf dem Beirat ergab eine Zustimmung des Antrages von 52% der 

Anwesenden. Der Antrag wurde auf Grund der knappen Mehrheit auf dem Beirat zurückgezogen 

und wird vermutlich im nächsten Jahr neu gestellt. 

 

Ferner erklärt der Kreissportwart Einzelsport, dass in Bayern und Thüringen bereits einheitlich 

mit 4er-Teams gespielt werde, wogegen der WTTV und Niedersachsen bei 6er-Teams bleiben. 

 

Reiner Richhardt-Stock verweist u. a. auf das DTTB-Heft 05/ 21, sowie den Plopp vom 05.06., in 

dem ein Leserbrief hierzu veröffentlicht wurde. 

 

Nach einer kurzen Diskussion sprechen sich 8 der anwesenden 34 Vereine für 4er-Mannschaften  

aus. 
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Somit wird Kreiswart Hans Voigt auf dem nächsten Beirat für den Schwalm-Kreis weiterhin 6er 

Mannschaften vertreten. 

 

11.) Anträge: 

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

12.) Sonstiges 

 

Der Kreistag, sowie der Jugendkreistag 2022 wurden an den TTC Dorla vergeben. 

Sollte die Pandemie eine Ausrichtung im DGH nicht zulassen, soll geprüft werden, ob die 

Veranstaltungen erneut in Wabern stattfinden können. 

 

Weiterhin wurden die nachfolgenden Veranstaltungen vergeben: 

 

06./ 07.11.2021: Bezirkseinzelmeisterschaften Nachwuchs 

Durchführender Verein: SC Neukirchen (in Kooperation mit Riebelsdorf) 

 

Anfang März 2022: Bezirkspokalendrunde Damen/ Herren 

Durchführender Verein: ESV Jahn Treysa 

 

05./ 06.03.2022: Kreisrangliste Nachwuchs 

TTG Morschen-Heina und TSV Besse prüfen eine Ausrichtung möglich ist. 

 

Die Kreiseinzelmeisterschaften Herren/ Damen und des Nachwuchses 2022 bleiben weiterhin 

vorerst ohne Ausrichter. 

 

Hans Joachim Voigt bedankt sich bei den Vereinsvertreten für ihre Teilnahme und beendet den 

Kreistag um 21:20 Uhr. 

 

Für Vollständigkeit und Richtigkeit    

 

gez. Alexander Rauer, Protokollant   gez. Hans Joachim Voigt, Kreiswart 

 


